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Abstract (en)
[origin: WO9212242A1] Genetically engineered or transduced hepatocytes which express genetic material of interest introduced or incorporated
into them, as well as methods of producing, transplanting and using the genetically engineered hepatocytes. The genetic material of interest can be
incorporated through use of a vector, such as a recombinant retrovirus, which contains the genetic material of interest, or by other means.

Abstract (fr)
Hépatocytes mis au point par génie génétique ou transduits génétiquement exprimant une matière génétique à étudier introduite ou incorporée
dans lesdits hépatocytes, et procédés de production, de transplantation et d'utilisation des hépatocytes mis au point par génie génétique. La matière
génétique à étudier peut être incorporée par l'intermédiaire d'un vecteur tel qu'un rétrovirus recombiné, lequel contient la matière génétique à
étudier, ou par d'autres moyens.
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